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Dans la perspective de la prochaine session du Comité national Loup qui se tiendra à Paris le 22 juin prochain le 

président de la Fédération régionale des syndicats d’exploitants agricoles en région PACA a d’ores et déjà 

annoncé sa volonté d’obtenir de l’Etat que le quota national de prélèvement annuel de loups passe de 40 à 50 

individus. 

Il convient de saluer l’initiative de l’Etat d’appuyer sa réflexion et celles des acteurs des territoires sur des 

expertises scientifiques indépendantes nouvelles : 

Commanditée en mars 2017, dans l’objectif de « garantir une cohabitation socialement et économiquement 

acceptable entre le loup et les activités humaines », l’Expertise Scientifique Collective sur le devenir de la 

population de loups en France relève : « il est devenu essentiel de s’interroger sur l’existence d’une véritable 

relation de cause à effet entre les tirs dérogatoires de loups et une diminution des dommages considérés 

importants. Or il s’avère aujourd’hui que l’expérience française, du fait du caractère le plus souvent opportuniste 

des tirs effectués, et en l’absence de démarche analytique poussée, ne sait encore répondre à cette question. » 

En l’état des connaissances, aucune relation directe entre augmentation des prélèvements de loups et 

diminution des dommages sur les troupeaux n’est démontrée. Opposer sur cette base, éleveurs ovins et 

défenseurs de l’environnement, est inapproprié et nuisible au règlement de la crise de l’élevage confronté au 

risque de prédation. 

En conséquence, FNE PACA déplore que le recours aux prélèvements de loups puisse faire l’objet d’une 

surenchère aveugle laissant de côté la recherche de solutions éprouvées dans la préservation des activités 

d’élevage vis-à-vis de la grande prédation.  

FNE PACA réitère donc sa volonté de voir se développer la recherche et la formation des acteurs dans 

l’amélioration adaptative de moyens de protection non létaux, et considère que le recours aux prélèvements 

ne peut avoir de sens que si chacune des opérations correspondantes est réalisée dans un cadre scientifique 

permettant de tirer des enseignements probants pour une politique évolutive de gestion du loup et des 

élevages.  

FNE PACA considère que la voie de la raison et de l’efficacité consistera d’abord en l’adaptation proactive des 

méthodes pastorales à une présence du loup régulée le plus naturellement possible. Sans données scientifiques 

des plus solides, l’intervention humaine peut ne pas aboutir à l’objectif escompté. 

 


